

28 KARATÉ

KARATÉ CLUB VALAIS Le club de la capitale reste un des leaders nationaux, avec de nombreux podiums décrochés cette saison en Suisse et à l'étranger. Il met également un accent tout particulier sur la formation.

40 ans et toujours au firmament

JÉRÉMIE MAYORAZ

Quarante ans et une santé de fer. Le Karaté Club Valais se porte à merveille, lui qui compte 400 membres répartis dans dix écoles à travers tout le canton. En cette année anniversaire, le KCV d'Olivier Knupfer reste un des leaders sur le plan helvétique. A quelques semaines de la fin de la saison et des championnats du monde de Paris, le bilan se veut réjouissant. Le Team compétition, composé de douze athlètes, a régulièrement brillé sur la scène nationale et même internationale. En tout, 48 médailles décrochées en quinze tournois. Pour un total de vingt titres. «*Nous avons porté haut les couleurs du canton, avec des athlètes qui se sont distingués aussi bien lors de Swiss League que lors de compétitions internationales relevées. Pour nous, c'est une énorme source de satisfaction, d'autant plus que de nouveaux talents arrivent gentiment à percer*», commente le directeur du KCV.

Avec une victoire décrochée à l'Open de Bâle où il a battu en finale le champion d'Europe en titre, Kujtim Bajrami est le moteur du club. Médaillé de bronze aux championnats d'Europe 2011, le Martignerain est considéré comme l'un des meilleurs karatékas du moment. «*Kujtim n'a participé qu'à deux tournois internationaux cette saison, en raison de ses obligations professionnelles. Résultat, il n'a pas été retenu en sélection pour aller aux Européens et ne sera pas du voyage de Paris fin novembre ce qui pour moi est une véritable aberration. Comment notre nation peut-elle se priver d'une rare et réelle chance de médaille masculine? Kujtim va sans doute combattre davantage l'année prochaine pour se qualifier pour les Européens de mai*», complète Olivier Knupfer.

Dans le groupe du point de soutien Swiss Olympic Valais, les deux U18 Iliana Bartolotta et Gaétan Délétroz ont également obtenu des résultats significatifs cette saison, avec des podiums internationaux à Bâle, Milan,



Les six médaillés du KC Valais lors du tournoi de Windisch: Johan Panchar, Kujtim Bajrami, Michael Panchar, Iliana Bartolotta, Gaétan Délétroz, Coline Germanier. LDD

Coblence, au Luxembourg ou en Autriche. Ces deux athlètes très prometteurs s'entraînent cinq fois par semaine en Valais et font régulièrement la navette jusqu'à Macolin pour y retrouver l'équipe de Suisse. Ce groupe, complété par Coline Germanier, Séraphin Pitteloud, Aurélien Bruttin, Johan et Michael Panchar, truste durant toute la saison les podiums de la Swiss League et aura son mot à dire aux prochains championnats suisses.

KARATÉ-CLUB VALAIS

Récapitulatif

	Nombre de tournois	Nombre de médailles	Tournois restants
Swiss Karate League	4	20	1
Tournois internationaux	10	18	2
Tournois SKU	1	10	---
Total	15	48	3

Une éthique saine

A côté de ce groupe «compétition», une large place est accordée aux «amateurs», à ceux qui pratiquent le karaté par plaisir, pour ses valeurs de respect et de confiance en soi. Des valeurs essentielles dans une discipline parfois considérée à tort comme violente.

«*Le karaté, c'est une éthique saine et nous travaillons énormément sur l'aspect éducatif. Nous livrons aux jeunes un message de dépassement de soi et de courage. Il y a tout un travail de formation*», conclut Olivier Knupfer qui constate avec regret que, malgré les quarante années d'existence du KCV et la masse impressionnante de jeunes ayant passé dans le club séduisant, ainsi que les résultats sportifs de très haut niveau (23 médailles européennes et mondiales), il n'y a toujours aucun soutien substantiel de la commune.

A noter que le KCV compte aussi des membres seniors de plus de 50 ans dans ses rangs et innove en offrant de plus en plus de disciplines, comme le kung-fu, la self-défense pour femmes et le systema. ○

LES VICTOIRES 2012

Athlète	Spécificité
SKL Sursee	
Bajrami Kujtim	U21 (-68kg)
Bajrami Kujtim	Elite (67kg)
Bartolotta Iliana	U18 (-53kg)
SKL Liestal	
Bartolotta Iliana	U18 (53kg)
Bartolotta Rebecca	U14 (-42kg)
Délétroz Gaétan	U16 (-57kg)
SKL Windisch	
Bajrami Kujtim	Elite (-67kg)
Bartolotta Iliana	U18 (-53kg)
SKU Genève	
Bartolotta Iliana	U18
Délétroz Maéva	U14
Germanier Coline	U16
Pitteloud Séraphin	U18
Swiss Karate Open - Wallisellen	
Bajrami Kujtim	U21 (-68kg)
Krokoyama Cup - Koblenz	
Délétroz Gaétan	E (95-96 / -55kg)
Eurocup 2012 - Pinzgau (AUT)	
Bartolotta Rebecca	U14 (-45kg)
Open Luxembourg	
Bartolotta Iliana	18 (-53kg)
Délétroz Gaetan	U18 (-55kg)
Basel Open	
Bajrami Kujtim	Elite (-67kg)
Bartolotta Iliana	U18 (-59kg)
Délétroz Gaétan	U18 (-55kg)



Kujtim Bajrami a remporté pas moins de cinq tournois cette année. LDD

★ LE WEEK-END DES VALAISANS

MOTOCYCLISME

Arnaud Van de Maele champion de Lombardie



Arnaud Van de Maele, deux jours après avoir fêté ses 24 ans, a remporté le Trophée de Lombardie, catégorie expert. En tête avant la dernière manche, il a été sacré suite à l'annulation de cette dernière course du championnat de Lombardie en raison d'une piste impraticable. Le Contheysan a d'autant plus de mérite qu'il a couru sur deux fronts: la Lombardie et le championnat de Suisse. Malgré l'enchaînement des courses, il n'a jamais laissé entrevoir le moindre signe de lassitude. Même une triple fracture de la clavicule,

conséquence d'une chute en Suisse, n'a pas entamé son moral. Il est même remonté de la 17^e à la 10^e place du championnat national avec le même nombre de points que le neuvième. La remise des prix aura lieu le 25 novembre à Turin. Arnaud Van de Maele s'apprête à relever de nouveaux défis en 2013. ○ CS

MOTOCYCLISME

Eddie Fahrni, pilote supermoto de Vérossaz, champion de Suisse 2011 en catégorie youngsters, a terminé l'année à la troisième place de la catégorie challenger 450. Du coup, il sera automatiquement propulsé en catégorie prestige 450 en 2013. Elle représente l'élite suisse en supermotard. Son coéquipier d'écurie, **Franck Chesaux** (Lavey), a terminé cinquième. ○ CS

HOCKEY SUR GLACE

Goran Bezina (GE Servette) a été plus heureux avec son but face à Berne que lors de son assist à Bienne où les Genevois ont concédé une lourde défaite. Le défenseur compte déjà 15 points en 20 matches. En outre, le Montheysan a renoncé à prendre part à la Deutschland Cup, ce week-end.

Arnaud Jacquemet (Langnau) a signé son deuxième but de la saison face à Ambri.

Red Ice 2 poursuit sa marche solitaire en deuxième ligue. Il s'est imposé à Renens (6-3). Crans-Montana a surclassé Chêne (14-4) alors que Monthey s'est incliné à GE Servette 2 (6-3). Le match entre Prilly et Portes-du-Soleil a été renvoyé. Au classement, Red Ice 2 compte quatre points d'avance sur GE Servette 2.

Red Ice 3 face à Nendaz (7-3) et Monthey face à Rarogne (11-0) n'ont pas été inquiétés en troisième ligue. En tête, Sion 2 et Red Ice 3 sont toujours invaincus.

Viège a dominé Langenthal (4-2) en juniors élites B. Les Valaisans, quatrièmes, sont toujours très loin (12 points) du leader Thoune. Sierre a remporté le derby valaisan en juniors top face à Red Ice. Il s'est imposé 5-3 au Forum. Kevin Dayer, deux buts et un assist, a largement contribué à ce succès. Au classement, Sierre est deuxième à six points de Forward Morges alors que Red Ice recule au sixième rang.

Le Team VS 1, en novices top, est toujours vaincu grâce à son large succès à Lausanne (10-2). Le Team VS 2 s'est incliné à Monthey (1-3) qui fête là son premier succès. Team VS 1 a six points d'avance sur Ajoie.

Plusieurs Valaisans ont été retenus pour le tournoi U15 aux Ponts-de-Martel du 9 au 11 novembre: Hoël Ballestraz (Sierre), Julien Massy (Sierre), Kenny Fellay (Sierre), Lucas Cordonnier (Sierre), Luca Micheloud (Sierre), Yves Brantschen (Viège), Janick Bregy (Viège), Tobias Zurbriggen (Viège), Aaron Schnydrig (Viège), Raffael Imboden (Viège) et Mattéo Ritz (Viège). Les deux équipes romandes seront dirigées et coachées, notamment, par trois Valaisans: Alain Cevey, Gerd Zenhäusern et Charly Henzen. ○ CS

FOOTBALL

Michel Morganella a disputé l'intégralité des deux rencontres jouées par Palerme la semaine dernière. Après avoir été tenue en échec sur son terrain par l'AC Milan, l'équipe sicilienne s'est inclinée 4-1 au Stadio Olimpico contre la Roma. Palerme occupe toujours l'avant-dernière place du classement, à un point de la Genoa, premier non-relégable.

Gelson Fernandes n'a pas quitté le banc du Sporting lors de la défaite face au Vitoria Setubal 2-1. Sept points en huit matches, l'équipe lisboète est au plus mal et ne compte qu'une unité d'avance sur Beira-Mar, 15^e, et juste dessous la barre. Les Portugais accueilleront Genk jeudi en Europa League.

Johnny Leoni a dû, pour la cinquième rencontre de suite, suivre du banc ses coéquipiers de l'Omonia Nicosie qui ont partagé l'enjeu 1-1 sur le terrain de Doxa Katokopia. L'équipe du gardien valaisan fait du surplace au 6^e rang du classement avec 10 points en 8 rencontres.

Eilton Monteiro n'a pas non plus foulé la pelouse hier soir. Remplaçant, il a apprécié de loin la victoire de la réserve d'Arsenal sur le terrain de Bolton 2-1. ○ JT

RUGBY

L'Ovalie Chablaisienne de Monthey a facilement écarté le RC Zurich II 39-5 ce dimanche. Le jeu a été dominé par les Valaisans qui ont repoussé sans cesse les Zurichois dans leurs retranchements, même si les Montheysans ont connu une légère baisse de régime à l'entame de la seconde période. Les Bas-Valaisans ont inscrit pas moins de six essais leur garantissant du même coup le point du bonus offensif. L'OCM pointe au sixième rang au classement de Ligue B avec quatre victoires en sept parties. ○ C/JT

VOLLEYBALL

Fully (1^{re} ligue) a créé la surprise lors du 5^e tour de la Coupe de Suisse masculine. Dans leur salle, les Fullériens sont facilement venus à bout de Buochs (LNB) 3 sets à 0. Moins de chances pour les équipes féminines valaisannes. Sion (1^{re} ligue) s'est incliné 1-3 contre Galina Schaan (LNB), alors que les filles de Viège (1^{re} ligue) ont perdu contre Fides Ruswil (LNB) 0-3. ○ JT